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玄関の花が元気に咲いています 
校長 倉見 淳 

 中学校の玄関にあるプランターの花が元気に咲いています。今年の夏は異常に暑く、また、梅雨明けか

らほとんど雨も降らないという草花にとっては過酷な環境でしたが、枯れることなく花を咲かせています。

この花は、６月の初めに、全生徒がひと苗ずつ植え、その後は各学年で毎朝の水やりなどの世話をしてい

るものです。花の種類は、１年生が「ジニア」、２年生が「千日紅」、３年生が「マリーゴールド」と学年

ごとに違う花を育てています。夏休み中は、職員や学校に来た生徒の協力で世話をしました。２学期が始

まり、学年の世話が再開しています。 

 想像の話ですが、庭木や草花は、人の世話をする気持ちや言葉を理解し、応えようとするのではないで

しょうか。そう思う理由が二つあります。一つは、草木の世話について、昔、子どもの頃に父が言った言

葉からです。自宅の庭の世話をしている父が、「世話をしていると木の言いたいことがわかる」と言って

いたのです。毎日世話をしていると庭木の状態がわかったようです。父は、状態の変化を木々の訴えとし

て感じたのでしょう。もう一つは、昨年ＮＨＫの番組で、植物はおしゃべりしている、周囲の状況を感知

して互いにコミュニケーションをとっているという内容の放送を見たことからです。これらは、科学的に

証明されているということに驚きです。草木は、自分の状態を他に気付かせようとしたり、互いに会話を

したりする力があるみたいです。とすれば、花たちが人の気持ちや言葉を理解していても不思議ではない

ような気がしてきます。 

 生徒が花を植え、育てる活動は昨年も行っています。その花たちは、１１月の文化祭の頃にも咲いてい

ました。もしかすると、生徒の世話をする気持ちに花たちが応えたのかもしれません。生徒の大切にする

気持ちが花に伝わっているかもという思いを持って、今年も世話を続けていってほしいと思います。 

私は、「草花の世話を大切にできる人は、仲間や友達も大切にできる人である」と思っています。ひとり

ひと苗の花の世話というちょっとした取組なのですが、元気に咲かせ続けることに大きな意義があるよう

に感じています。 



 

 

 

 ８月２６日（土）に体育祭に向けてＰＴＡ親子奉仕作業として、運動場の草刈り・石拾いなどを

行いました。 

 当日は、朝早くからたくさんの保護者・生徒の皆さんに集まっていただき、無事に作業を行うこ

とができました。 

 ご協力いただいた保護者と生徒の皆様には、大変感謝しております。ありがとうございました。 

 

 

  

 

８月２９日（火）に「能登町子ども議会」が開かれました。

小木中からは、３年生の代表として北濱 さんと灰谷 さん

が参加しました。 

 ２人は、３年生全員で考えた「農業の後継者問題について」

と「都市部への人口流出」について質問をしました。中学生

の目線で能登町の問題を考えた良い質問だと評価されてい

たようです。 

 子ども議会の様子は、ケーブルテレビの「のとほっとらい

ん」の中で、放映されるようです。ぜひご覧下さい。 

 

 

夏休みから９月にかけて各学年で海洋教育の体験活動を行い

ました。８月１日には、２年生の「着衣水泳」を行いました。 

９月７日には、１年生が小木小学校の５・６年生と合同で「海

岸清掃」を行いました。今後

も、１年生が、「シュノーケリ

ング体験」や「海岸清掃の事

後学習」を行う予定です。 

色々な体験を通して、ふだんの教室では味わえない「気づき」

や「感動」にたくさん出会うことで、今後の「学び」に生かして

いってほしいと思います。 

 今日、子ども議会がありました。 
参加してみて、正直とても緊張し 
ました。練習の時は、上手く話せ 
なかったし、本番になると緊張し 
て、はっきりと話せないだろうな 
と思ったけど、本番では、アドバイスしてもらったことを
しっかりと取り入れて提案できたんじゃなかなと思い
ます。 
 また、他の中学生の話を聞いてみて、どの学校も今
の能登町の現状とその解決策を詳しく話していて、と
ても分かりやすかったし、とても良い提案だったなと
思いました。能登町は私たちが思っている以上に、問
題がたくさんあるんだなと思いました。自分たちだけ
でできることはあまりないかもしれないけど、１日でも
早く１つでも多く問題が解決できたらいいなと思いま
した。 

 子ども議会に参加して、議会の中で 
の独特な緊張感などめったにできない 
体験ができたのが良かったなと思いま 
した。提案では、持ってきた原稿の内容を 
ゆっくりとはっきり伝えることができたのではないかなと思
いました。早口になってしまいそうな緊張感や場の雰囲気
にのまれなかったのは、自分の中で１つ成長できたと思い
ました。内容や答弁においては、現段階でのリアルな課題
や逆にできそうなことなど様々で、自分にとっても新しい考
え方や意見に触れられたので良かったなと思いました。他
の中学生の意見・提案・疑問を聞いて、色々な視点からの
課題があり、面白くてとても参考になりました。今回の経
験をふまえて、自分はさらなる能登町の発展に協力してい
けるといいなと思いました。今ある課題を解決するために、
自分にできること、課題を再認識して、これからの生活に
生かしていきたいと思いました。 



 

 

 

９月２日（土）小木中体育祭が開催されました。今年のスローガンは、１年の坂下 さんの考え

た「負けず嫌い めげずに戦う その笑顔」でした。このスローガンのもと、全校生徒が力を合わ

せて、立案・準備・練習を重ねて創りあげてきた体育祭でした。 

今年は猛暑がつづき、熱中症対策をしながらの準備期間になりましたが、本番は天候に恵まれ、

グラウンドで開催することができました。生徒たちは、精一杯の頑張りを見せてくれました。 

終了後の生徒たちには「やりきった！！」という満足感があふれる笑顔が見られました。お忙し

い中、応援いただいたご来賓・保護者・地域の皆様、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

紅白各団長による選手宣誓 「フライネットリレー２０２３」 

「ビューン！！速すぎてごめん」 

「ムカデ競争」 

無限ぴょんぴょん 

～小木中学校のうさぎたち～ 

防災王にオレはなる 

保護者の飛び入り参加もあ

りました。 



 

 

今日、体育祭がありました。練習の

時は、あまり声も出ず、チーム力がな

かったけれど、だんだんと声も出てき

て、チーム力が高まった状態で本番を

迎えることができたので良かったで

す。３年生として、チームで積極的に

動き、行動を早くすることができまし

た。団での行動を通して、協力したり

助け合ったりすることができるように

なったところが自分にとっての成長か

なと思いました。中学校最後の体育

祭は、とてもいい思い出となったので

嬉しかったです。 （３年 I,K） 

 

足を引っ張るな！綱を引け！ 

イカキングリレー 

９・１０月の行事予定 

体育祭の練習では、協力が重要だ

とは思わなかったけど、練習するにつ

れて、協力が一番大切なんだと気づき

ました。特に大縄が一番協力が必要

だと思います。跳ぶ側はもちろん回す

側の息がそろわないと何回も跳べな

いからです。練習の時は引っかかって

ばかりだったけど、本番はほとんど引っ

かからずに跳べて嬉しかったです。 

（～省略～） 協力が一番大事な体育

祭。ちょっとした協力のおかげで、結果

は勝てたので良かったです。  

（３年 K,R） 

 

今回の体育祭は白熱した

戦いだったなと思いました。練

習では、まだまとまりがなかっ

たり、遠慮していたりして、この

ままでは大丈夫なのか不安

だったけど、本番ではまとまり

があって、応援も声を張ってい

たので良かったなと思いまし

た。自分も応援を精いっぱい

できたので良かったです。結

果では、負けちゃったけど、楽

しめたので良かったです。次

の文化祭では、必ず勝ちたい

です。   （３年 H,Y） 

日 ９ 月 日 曜 １０ 月

11 月 グッドマナーキャンペーン 1 日
ファミリー学級
KDDIケータイ・スマホ安全教室（１３：３５～１４：３５）

12 火
グッドマナーキャンペーン
１年生ACタイム（スぺコン）①

2 月 振替休業日

13 水
グッドマナーキャンペーン    生徒会委員会・前期の振り返り
１年シュノーケリング体験　生徒会役員選挙ポスター掲示

3 火
愛の一声運動    掃除場所、給食当番交代
３年生ACタイム（英検）

14 木 グッドマナーキャンペーン 5 木
３年生ACタイム（英検）　
オルカミュージックコンサート（３限目）

15 金
グッドマナーキャンペーン      安全点検日　
１年生海岸清掃事後学習　吹奏楽部演奏会（小木港）

6 金 英語検定（３年生）

16 土 （小木袖キリコ祭り） 9 月 スポーツの日

17 日 （小木袖キリコ祭り） 10 火 テスト範囲発表（まなVISTAスタート）

18 月 敬老の日 12 木 学校関係者評価委員会（18:00会議室）

19 火 職員会議【５限授業・部活なし】 14 土 全能登新人陸上大会（志賀町陸上競技場）

20 水
【６限授業・部活あり】
生徒会役員選挙　6限

15 日 町P研究大会（コンセールのと）

21 木 １年生ACタイム（スぺコン）② 16 月 安全点検日　　愛の一声運動

22 金
PTA役員会
スぺリングコンテスト1年  　ACタイム国語診断テスト

18 水 職員会議

23 土
秋分の日　　　読書の日
全能登新人大会(野球）　柳田植物公園演奏会

21 土 全能登新人陸上大会(予備日）

24 日 全能登新人大会（野球） 23 月 水質検査　干場薬剤師来校

25 月
後期生徒会役員任命式　給食時
後期委員会発足会　AⅭ

24 火
中間テスト①　
学校環境衛生検査　干場薬剤師来校

27 水 修学旅行　　　　　　１・２年金沢研修 25 水 中間テスト②

28 木 修学旅行 27 金 生徒会委員会

29 金 修学旅行 30 月 １年生スパトレ（１０：００～）　２年生スパトレ（１２：００～）
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